







"Hai orang-orang yang beriman, apabila kamu diseru untuk sembahyang pada hari jum'at maka hendaklah kamu pergi kepada mengingat Allah dan tinggallah berjual beli!" ( H. M. Junus. 1988. 499-500)

Dikalangan orang dewasa disiplin tidak memakai sistem paksaan atau sekedar anjuran akan tetapi penekanannya kepada tanggung jawab dan kewajiban, baik individu maupun bersama-sama. Pendidikan disiplin bagi pemuda dilingkungan perguruan tinggi secara formal terdapat pada resimen mahasiswa dan Pramuka. Penanaman disiplin pada dua organisasi tersebut sangatlah ketat, hukuman senantiasa dijalankan - bagi siapa saja yang kurang disiplin, seperti dalam praktek pelaksanaan PBB mereka sedikit saja salah, maka hukuman yang akan diterimanya, begitu pula dalam upacara-upacara dan lain-lain. Kedisiplinan yang mereka miliki patutlah untuk dicontoh dan diterapkan dalam segala aspek kehidupan sehari-hari. Agar kedisiplinan dalam segala hal dapat terwujud, sehingga untuk melangkah kejenjang disiplin nasional dapat mudah terwujud. Dengan demikian pada ahimya yang menjadi citi-cita bangsa dapat dengan mudah terwujud akan tetapi manakala kedisiplinan dalam segala bidang tidak dijalankan maka yang menjadi segala tumpuhan harapan, bangsa ini hanya mimpi belaka, mustahil akan terwujud.

Pendidikan disiplin berarti menanamkan keyakinan yg kuat untuk mematuhi peraturan, juga menanamkan jiwa merdeka, bebas yang sanggup untuk mengatur dan mengendalikan diri. Mendidik disiplin sama juga dengan mendidik untuk ber













Seiring dengan kecintaan terhadap bangsa dan negara, materi yang berhubungan dengan itu sering kali ditanamkan pada kegiatan pramuka, pembina berkewajiban untuk memperkenalkan hasanah nusantara dengan segala bentuk aspek kehidupan, memperkenalkan alam raya dengan jalan pariwisata, darmawisata, penjelajahan ketempat lain, atau ke daerah lain, dengan demikian target minimal yang ingin dicapai ialah para Pramuka dapat mengenal alam pada daerah lain. Begitu juga dengan adanya kunjungan ketempat bersejarah, atau tempat rekreasi dan lain-lain. sehingga rasa semakin memiliki tanah air ini semakin mantab dan beralasan sehingga pada ahirnya mereka sanggup untuk mempertahankan, menjaga, mengembangkan, melestarikan, serta untuk membangun negeri ini. Jikalau bekal mereka pada usia dini sudah banyak wawasan tentang alam yang luas maka diharapkan setelah mereka dewasa sudah barang tentu semakin kuat untuk memakmurkan terhadap bangsa dan negara. Sebagai bukti Gerakan Pramuka terhadap itu semua maka diterbitkannya buku Petunjuk Penyelenggaraan Syarat-syarat dan Gambar tanda kecakapan Husus, (Kwarnas GP, Jakarta, 1980)

Untuk mengetahui hasil dari segala bentuk kegiatan seperti diatas dapat digunakan:

- a. Pengamatan peserta didik
- b. Mengetahui prestasi hasil yang dicapai
- c. Perubahan sikap perilaku pemeliharaan dan pendayagunaan akan keindahan alam yang dinikmatinya. (Kwarnas GP.'83: 187)









Jasa yang diberikan oleh Gerakan Pramuka kepada Indonesia tak ternilai besarnya, baik yang nyata maupun tak nyata, begitu juga dalam perjuangan untuk merintis kemerdekaan, atau perjuangan untuk merebut kemerdekaan dan dan paling utama dari berbagai aspek jasa itu ialah bergeraknya dalam bidang pendidikan yang mendasari segala kegiatan, sehingga sebagai acuan untuk mengompak pemuda didalam merintis kemerdekaan.

Mengingat banyaknya peran Pramuka dalam masyarakat serta jasanya pada negeri ini, maka penulis batasi dengan kegiatan dalam Satuan Karya(Saka) antara lain Saka Bakti husada, Saka Wanabakti, Saka Bahari.

#### a. Saka Wanabakti

Sebelum menguraikan lebih jauh tentang peran Saka Wanabakti terlebih dahulu penulis jelaskan tentang pengertian Saka, Saka dalam Gerakan Pramuka adalah wahana pendidikan Kepramukaan guna menyalurkan minat, mengembangkan bakat dan meningkatkan pengetahuan diberbagai bidang kejuruan, berupa kemampuan, keterampilan maupun pengembangan multifasi untuk melaksanakan kegiatan yang nyata serta positif lagi pula produktif. Dengan demikian, kelak para anggota Saka dapat memperoleh bekal yang berguna bagi mereka sendiri, sebagai bekal mengabdikan pada masyarakat dan bangsa seirama dengan aspirasi generasi muda yang harus berperan serta membi

na ketahanan nasional.

Pembangunan kehutanan sebagai sub sistem dari pembangunan nasional, bagaimanapun memiliki landasan yang kokoh baik landasan filosofis, konstitusional, konsepsional bahkan tehnik operasional. Oleh karena itu Saka Wanabakti dalam Gerakan Pramuka sebagai mitra sejajar dalam pembangunan kehutanan merupakan unsur yang sangat potensial. Kehadiran Saka Wanabakti telah memberi warna tersendiri dalam keikutsertaan generasi muda dalam kegiatan pembangunan kehutanan. Saka ini dibentuk sebagai wadah untuk mendidik para Pramuka Penggalang, Penegak dan Pandega untuk menambah bekal pengetahuan dan kecakapan, serta memperoleh latihan husus dan bimbingan dibidang kehutanan dan sebagai wujud nyata darma bakti kepada masyarakat dan bangsa, serta mengamalkan Dasadarma yang kedua yaitu unsur cinta terhadap alam Indonesia.

Kehadiran Saka Wanabakti diharapkan dapat membantu membina serta mengembangkan kegiatan pelestarian sumber daya alam, juga agar setiap anggota dapat memiliki rasa cinta dan tanggung jawab terhadap hutan dan segala isinya, begitu pula kesadaran untuk memelihara dan melestarikannya. Tidak hanya sampai disitu saja melainkan diharapkan dapat memiliki tambahan pengetahuan dan keterampilan, serta kecakapan dibidang kehutanan. Memiliki pengetahuan dan keterampilan untuk menepis segala tantangan hidup didalam









kita semua yang berperan lalu siapa lagi, mengingat luas wilayah lautan lebih banyak dari pada daratan. Kebanyakan manusia acuh terhadap lingkungan hidup, padahal kita semua dapat hidup berkat jasa dari lingkungan yang ada di sekeliling kita, baik dari daratan maupun lautan. Oleh karena itu kita sebagai warga yang baik harus memperhatikan keberadaan laut dan sumberdaya hayati dan non hayati yang terkandung didalamnya, contoh dari segi ekonomis antara lain pendayagunaan laut dapat kita kaitkan dengan berbagai macam bidang usaha apakah usaha penambangan lepas pantai, perikanan, pelayaran navigasi, manajemen daerah lepas pantai, terutama bidang pariwisata, serta banyak lagi.

Gerakan Pramuka dengan wawasan nusantaranya diharapkan dapat memahami lebih jauh tentang ketahanan nasional. Ketahanan nasional itu sendiri merupakan kondisi dinamis suatu bangsa. Unsur keuletan dan ketangguhan akan mampu menanggulangi segala macam bentuk tantangan, hambatan dan gangguan yang datangnya baik dari dalam maupun dari luar negeri.

Keberadaan Saka Bahari, merupakan suatu acuan bagi Gerakan Pramuka untuk menumbuhkan kader-kader yang benar-benar memahami arti dari pentingnya perairan bagi suatu bangsa, dan bahari merupakan kekayaan alam yang tak ternilai besarnya, selanjutnya para anggota Saka semua di

























tas pembinaan Pramuka. Pramuka Pandega mahasiswa hendaknya berusaha meningkatkan diri, agar memiliki kemampuan, keterampilan, kecakapan dan sikap sebagai kader pembina Pramuka yang berkualitas. Gudep perti merupakan wadah pembinaan calon pembina pramuka yang berpendidikan tinggi dan berwawasan luas, sehingga para Pramuka yang dibinanya benar-benar akan menjadi kader-kader pembangunan diberbagai bidang yang siap kerja berperan serta dalam pembangunan masyarakat dilingkungannya. Khususnya Gedep perti yang berpangkalan di perti islam dapat diharapkan menjadi wadah pembinaan dan pengembangan pembina yang cukup kuat dibidang agama, sehingga kelak mereka mampu merencanakannya, melaksanakannya dan memiliki kegiatan keagamaan dalam Gerakan Pramuka.

Maksud dan tujuan didirikannya Gudep Perti yang utama adalah sebagai tempat persemaian kader-kader pembina Pramuka dimasa mendatang, dan manfaat yang lain adalah

1. Melibatkan anggota-anggotanya dalam pengembangan Gerakan Pramuka dan untuk kepentingan usaha-usaha pembangunan dipelbagai segi kehidupan sesuai dengan Tri Darma perguruan tinggi.
2. Lebih banyak mahasiswa akan terbiasa dalam segi watak dan kepribadiaanya, sehingga mereka tidak akan mudah terseret arus kelompok mahasiswa yang sering mengajak untuk melibatkan diri dengan kegiatan-kegiatan negatif dan tidak berguna, yang merugikan citra positif dan nama baik perguruan tinggi. (H. Idik Sulaiman. 1992.4)

Dengan demikian tarjet yang pasti itu, dalam pelaksanaan pendidikan harus dilakukan secara sitematis dan



ilmiah, karena pada hakekatnya kepandegaan di Perti adalah pendidikan kader pembina. Demikian bentuk pendidikan Pramuka Pandega di Perti cukup unik, karena gabungan dari kader pembina dan wadah Gerakan Pramuka. Konsekwensi logis Gudep Perti harus lebih berbobot dibandingkan dengan satuan Golongan Pandega diluar Perti.

Anggotanya harus memiliki kecakapan instruktur muda sebagai hasil dari bina satuan dan memiliki tanda kecakapan khusus yang berbobot serta berefek sosial, hasil dari bina diri mereka, agar mampu melaksanakan bina masyarakat dimasa yang akan datang. Pramuka yang anggotanya dari para mahasiswa sering disebut dengan Pramuka Pandega, nama tersebut bukan sekedar nama melainkan bermakna, dengan tujuan agar lebih tegas dan strategis yaitu menjadi wadah persemaian bibit-bibit calon pembina Pramuka dimasa mendatang. Dengan demikian Golongan Pandega ini merupakan kawah condro dimuko kursus pembina berjangka panjang yang bersifat ganda yaitu: Pertama. para peserta berperan sebagai peserta dari suatu golongan khas, yang kedua: Juga sebagai calon-calon pembina yang sedang dipersiapkan dan mempunyai kewajiban moral untuk kelak membantu pembinaan dan pengembangan generasi muda.

Secara ilmiah mempunyai calon calon pembina ini jauh lebih matang bila dibandingkan yang biasa dilakukan melalui kursus-kursus pembina, karena Gudep Perti ini dapat dijadi

kan tempat pemikir dan penggerak bagi perkembangan Gerakan Pramuka pada umumnya, dan khususnya usaha pembangunan, dan ketahanan kampus mereka. Lebih pula bibit-bibit yang dipersiapkan lebih unggul, karena mereka berasal dari masyarakat ilmiah. Kalau mereka kelak setelah mencapai sarjana atau lebih, juga dengan suka rela menjadi pembina Pramuka maka nilai binaannya dapat diandalkan kebobotannya dalam meningkatkan mutu peserta didik, dari satuan-satuan Golongannya.

#### D. TUJUAN YANG INGIN DICAPAI

Tujuan Gerakan Pramuka mendidik dan membina generasi muda Indonesia, agar berkepribadian, berwatak, serta berbudi pekerti yang luhur, kuat mental, tinggi moral, beriman dan bertakwa kepada Tuhan YME, tinggi kecerdasan dan mutu keterampilannya, serta kuat dan sehat jasmaninya.

Warga negara Republik Indonesia yang berjiwa Pancasila, setia dan petuh pada negara kesatuan republik Indonesia, serta menjadi anggota masyarakat yang baik dan berguna.

Serta untuk mencapai tujuan nasional, yaitu memajukan kesejahteraan umum, mencerdaskan kehidupan bangsa, melaksanakan ketertiban dunia yang berdasarkan kemerdekaan, perdamaian abadi dan keadilan sosial, untuk membantu pemerintah dan masyarakat untuk mencapai masyarakat yang adil

dan makmur berdasarkan Pancasila. (Kwarnas Gerakan Pramuka 1989: 41)

Meningkatkan melaksanakan dan pengamalan Tri Darma Perguruan Tinggi dilingkungan PTAI melalui Gerakan Pramuka dan mempersiapkan kader pembangunan yang berwatak kesatria serta meningkatkan kualitas, kuantitas dan aktifitas Penegek dan Pandega di Gugus depan Pramuka PTAI, serta meningkatkan kualitas pembina diGudep Perti Pramuka PTAI. ( Departemen Agama RI. 1992/1993. 3)

Dalam gerak langkah anggota semua diharapkan mampu untuk mengambil intisari dari kepramukaan dan dapat sebagai langkah awal untuk mencintai terhadap negeri ini yang tentunya dilandasi dengan norma-norma agama yang ada, dan pada ahirnya dijadikan sebagai tempat untuk berjihad di-jalan Allah, jihad dalam artian meningkatkan mutu pendidikan nasional yang berdasar pada norma-norma agama. itu semua hanya sebagai sarana untuk mendekatkan diri kepada Allah SWT.